

CELINA A. LÉRTORA MENDOZA

Hacia el Bicentenario: independencia y consolidación nacional

El Bicentenario de la Independencia Hispanoamericana invita a reflexionar tanto sobre nuestra historia (nacional y regional compartida) como sobre nuestro pensamiento acerca de ella, elaborado en estos doscientos años. Abordaré en mi presentación los siguientes puntos

1. El pasado vivido y el pasado pensado: tensiones y contradicciones. Los conflictos históricos y su reproducción ideológica; la dificultad (en ambos planos) de consensuar un “nosotros”.
2. El proyecto deseado y el proyecto posible: acercamientos y distancias. Proyectos contradictorios en pugna y proyectos utópicos; la cuestión de la “identidad” y la dificultad de “identificarnos”
3. La reconciliación: una tarea pendiente. ¿Puede la filosofía –nuestro filosofar- contribuir a ello? ¿Cómo?